

BESCHLUSSVORLAGE

- öffentlich -

A.30/107/2012

STADT **SCHWABACH**



Die Goldschlägerstadt.

Sachvortragende/r	Amt / Geschäftszeichen
Stadtkämmerer Richard Schwager	Kämmereiamt

Sachbearbeiter/in: Thomas Lehner
----------------------------------

**Gebundene Ganztagsklassen an der Johannes-Kern-Mittelschule**

Anlagen:

1. Antrag der Schulleitung vom 15.02.2012
2. Pädagogisches Konzept

Beratungsfolge	Termin	Status	Beschlussart
Hauptausschuss	28.02.2012	nicht öffentlich	Beschlussvorschlag
Stadtrat	02.03.2012	öffentlich	Beschluss

**Beschlussvorschlag:**

1. Der Neueinrichtung eines M-Klassen-Ganztageszuges sowie der Neueinrichtung eines Teil-Regelklassen-Ganztageszuges 5/6 ab dem Schuljahr 2012/2013 an der Johannes-Kern-Mittelschule wird unter dem Vorbehalt der Genehmigung durch die Regierung von Mittelfranken zugestimmt.
2. Der Genehmigungsantrag ist über das Staatliche Schulamt bei der Regierung von Mittelfranken zu stellen.
3. Der Fortführung des (bisher von der Johannes-Kern-Mittelschule ausgelagerten) Regelganztageszuges an der Karl-Dehm-Mittelschule wird unter dem Vorbehalt der Genehmigung durch die Regierung von Mittelfranken zugestimmt.

Finanzielle Auswirkungen	X	Ja	Nein
Kosten lt. Beschlussvorschlag		Gesamt: 15.000,00 € p.a. (5.000,00 € pro Gruppe)	
Gesamtkosten der Maßnahme davon für die Stadt		15.000,00 €	
Haushaltsmittel vorhanden?		Nein, Darstellung im Nachtragshaushalt	
Folgekosten?		Jährlich pro Gruppe 5.000,00 € kommunale Beteiligung.	

## **I. Zusammenfassung**

Nach Fertigstellung der Erweiterung sowie der Errichtung von Räumen für die Ganztagesbetreuung sollen an der Johannes-Kern-Mittelschule in Schwabach sukzessive gebundene Ganztagesklassen eingeführt werden.

Mit Beschluss vom 30.11.2007 hat der Stadtrat der Einführung eines Ganztageszuges ab der 6. Klasse an der Karl-Dehm-Schule (Hauptschule) ab dem Schuljahr 2008/09 zugestimmt. Soweit die Erweiterung der Johannes-Kern-Schule (Hauptschule) abgeschlossen war, sollte der Ganztageszug im Endausbau auf die Johannes-Kern-Schule ausgedehnt werden. Es bestand damals zwischen der JKS und der KDS eine Kooperation hinsichtlich der M-Klassen.

Nach dem Schreiben der RegMFr vom 23.02.2009 stimmte das Bayerische Staatsministerium für Unterricht und Kultus der beabsichtigten Verlegung des gebundenen Ganztageszuges von der KDS an die JKS zu.

Durch die nunmehr veränderte Situation, dass der gebundene Regelklassen-Ganztageszug (Klasse 5 bis 9) an der Karl-Dehm-Mittelschule (KDMS) weiterhin beibehalten werden soll und zusätzlich ein gebundener Teil-Regelklassen-Ganztageszug der 5. und 6. Klasse, sowie ein eigener gebundener M-Klassen-Ganztageszug beginnend mit einer 7. und 8. M-Klasse ab dem Schuljahr 2012/2013 eingeführt werden soll, ist eine Beschlussfassung durch den Stadtrat notwendig. Die momentane Beschlusslage sieht nur an der KDMS einen Regelklassen-Ganztageszug vor.

## **II. Sachvortrag**

Mit Schreiben vom 15.02.2012 (Anlage 1) beantragte die Schulleitung der Johannes-Kern-Mittelschule ab dem Schuljahr 2012/2013 die Einführung eines gebundenen Teil-Regelklassen-Ganztageszuges der 5. und 6. Klasse sowie einen gebundenen M-Klassen-Ganztageszug beginnend mit einer 7. und 8. M-Klasse. Für das Schuljahr 2012/2013 ist nach Kenntnisstand der Schulleitung jedoch nur die Einführung einer 5. gebundenen Ganztagesklasse geplant, weil offenbar noch nicht mehr Anmeldungen zu erwarten sind. Die 6. gebundene Ganztagesklasse wird voraussichtlich erst ab dem Schuljahr 2013/2014 erreicht.

Der bisher ausgelagerte gebundene Regelklassen-Ganztageszug (Klasse 5 bis 9) an der KDMS soll weiterhin an der Karl-Dehm-Mittelschule verbleiben (siehe Stadtratsbeschluss vom 30.11.2007). Die Genehmigung für den Verbleib ist noch von der Regierung von Mittelfranken zu erteilen.

Die bereits bestehende offene Ganztagesesschule an der Johannes-Kern-Mittelschule mit zwei Gruppen soll für das Schuljahr 2012/2013 weiterhin bestehen. Die jährlich abzugebenden Anträge sind von der Schulleitung der Johannes-Kern-Mittelschule noch vorzulegen. Die verbindlichen Anmeldungen für den Besuch der Ganztagesklassen werden nach Aussage der Schulleitung erst Mitte März vorliegen.

Zum pädagogischen Konzept der gebundenen Ganztagesklasse an der JKMS wird auf Anlage 2 verwiesen. Als Kooperationspartner für die gebundene Ganztagesklasse ist die gfi Weißenburg vorgesehen, die auch bereits für die offene Ganztagesesschule an der JKMS tätig ist.

Im Rahmen der baulichen Erweiterung der JKMS wird die Errichtung von Räumen für gebundene Ganztagesklassen mit 15 % über den dem üblichen Fördersatz von ca. 40 % gefördert. Voraussetzung ist aber, dass auch tatsächlich ein gebundener Ganztageszug eingeführt wird. Dem Bestand bzw. der Einführung einer gebundenen Ganztagesklasse ist

daher Vorrang gegenüber der offenen Ganztageschule zu gewähren um die Rückzahlung von gewährten Zuwendungen zu vermeiden.

### **III. Kosten**

Die Stadt Schwabach als Sachaufwandsträger wird verpflichtet, den Freistaat Bayern bei der Finanzierung der gebundenen Ganztageschule je Ganztagesklasse mit 5.000 € p.a. zu unterstützen. Die erforderlichen Mittel für den kommunalen Anteil für das Schuljahr 2012/2013 von 15.000 € sind im Haushalt 2012 nicht enthalten. Eine Veranschlagung im Nachtragshaushalt 2012 ist vorzusehen.